

社内報

2016 winter Vol. 9

りすい



湛水防除事業における排水ポンプ(ゲートポンプ)の据付



「こんな事もやってます!」



水処理機器の製作据付工事

プールや浴場の循環戻過機
地下水の除鉄除マンガン装置
除砂装置・水景施設の過装置
etc.



冬号



熊本利水工業株式会社

〒860-0083 熊本市北区大窪4丁目2番4号 TEL096-345-1231 FAX096-345-0300

雜感 熊本地震を体験して想うこと

代表取締役社長 前田和幸



回目の本震では、家財が倒れ、真っ暗な中を、手探りでかき分け、幸いにも怪我もせずに難を逃れました。

今は、約7か月程経ち、余震も沈静化したようですが、居住が、全壊、半壊された方々は、狭い仮設住宅で、或いは、半壊した自宅の納屋、車庫で、余儀なく不自由な生活をされてゐる方もあるようです。

懸命な復旧の最中、今後
地震について、予断は許され
いように思います。

私は、5年前の東日本大震災の後、社内報「りすい」の巻頭言に、「日常に感謝」と書いたことがあります。あの

卷一百一十一

時前に、大津波に見舞われたのに、何も知らずに深夜帰宅して、テレビのニュースを観た途端、巨大な津波が、家、車を次々と飲み込んでいく映像を見た2、3分間は、何事か、訳

が解りませんでした。あの恐

怖のおぞましい映像を、今も
忘れることが出来ません。

今、私たちは、心静かに本を
読んだり、テレビを観たり、ま

た、一家団欒がありますが、当

も言い、叱咤することもあり
ますが、それも、社長としての
責務・義務を果たさんが為で
すので、宜しくご理解下さい。

にして各人の職責を果たし
どんな事態に遭遇しても、搖

らぎのない会社にしていきたいと考えるものであります。

これからも、何事もない日常の有難さに感謝しながら、

若い社員が、先輩社員の宣しき指導を得て、大きく育つことを願い、私も、まだまだ頑張る所存であります。皆で頑張って参りましょう！

げることが、私の一番の安心で
あり喜びであります。

あり喜びであります

我が熊本利水工業も、社員の皆の頑張りで、創業34年となりました。

卷之三

これも偏に、創業当時の社員の皆さん、そして何よりも、創業期より、弊社を信頼し支えて下さった多くのお客様のおかげであります。

普段、私は、皆に厳しいこと



井戸水の水質が悪くて、赤水・黒水・砂で困っている。

の声に応えて

工事名 鹿央ゴルフ 除鉄除マンガン装置設置工事

●担当者：中山 寛

当社では30年前から、除
料水用)や除濁を目的とす
る沪過機(プール・浴場施
設・水景施設など)や井戸
水の除砂装置(サイクロン
式)、圧力タンク等これまで
に多数の実績があります。
今回、自社の設計・製作・
据付により除鉄・除マンガ
ン・除濁等の装置をゴルフ場
に納入しました。

H28.3 据付

前塩素処理法(比例注入)
で、原水の鉄含有量が0.
 11 mg/l に対し、処理
水は 0.01 mg/l 以下で
す。マンガンは 0.24 mg/l
 0.005 mg/l 以下で、完璧に
處理できています。

クラブハウスの厨房や、浴
場では透明度がすばらし
く、設置前は一回使用する
だけで黄色くなっていたタ
オルが、「全く黄色くな
ない」と喜ばれています。

ゴルフ場に設置した沪過機

900φ×2,500H(直胴)×4,000H(全高)

熊本市の優良工事表彰を受賞しました。

熊本市の平成28年度優良工事の発表があり、27社が表彰されました。我社は電気工事と機械器具設置工事の二業種で受賞しました。表彰を受けた27社の内、異なる業種での複数同時受賞は二社だけという快挙です。

熊本市役所であった授賞式には、当社より社長と、入江社員、北野社員の3名が出席し、大西市長より表彰状が授与されました。

優良工事表彰の受賞は初めての事で、それも二件の工事で受賞する事ができ、これまでの努力の成果が認められたと、大変光栄に思いました。(清田晴美)



工事名

南部浄化センターNo.1 次亜塩貯留タンク取替工事

●現場代理人：中山辰巳 ●主任技術者：入江勝



中山辰巳

工事概要

既設次亜塩貯留タンク(15m³)撤去、仮設タンク据付、基礎撤去、再建築、既設次亜塩貯留タンク(15m³)据付、タンク基礎及び床防食工事

受賞の感想

今回の工事では、コンクリート防食工事の撤去・復旧がありました。施工時期が2月であり、温度管理が難しく苦労しました。又、防食塗装面下に放流水槽があり、湿気が下面より湧いて出ました。その為、コンクリートの含水率管理を徹底して行いました。

書類や現場の段取りまで、清水部長に支えてもらった事で、高い工事績を収め、この表彰を受賞する事が出来ました。

工事担当の中山主任にも多大なるご協力とご指導を頂き、良い品質の工事を実施する事が出来ました。これからもさらなる技術の向上に努力していきたいと思います。



工事名

龍田西小学校 校舎新築電気設備工事

●主任技術者：北野祐亮



北野祐亮

工事概要

電気設備工事一式

受賞の感想

今回「龍田西小学校校舎新築電気設備工事」において、九設・利水・福田建設工事共同企業体として熊本市より優良工事表彰されました。他社の施工能力や書類作成の能力は一緒に仕事をして大いに勉強になりました。今回、私が経験し学んだことを次に生かして、今後は自社単独で優良表彰されるように精進したいと思います。



◆龍田西小学校



▲植木町商工会館全景

工事名 :

熊本市植木町商工会館新築工事

発注者：熊本市植木町商工会

工 期：平成26年6月10日～平成26年12月15日

当工事は建設地が熊本市北区植木町の「熊本市植木町商工会館新築工事」で、鉄骨造二部3階建、延床面積440.49m²の工事でした。現場は牛島社員と2人体制で、6月より地盤改良杭工事に着手し、

担当者：建築事業部 田北 博

12月に竣工という6ヶ月の現場でした。工期はそれなりにありましたが、予算的に非常に厳しい現場でした。ですがこれも、協力会社の皆さんのおかげで何とか完成する事が出来ました。

外観から受けるイメージとは違い、構造的には非常に複雑な建物で、理解するのにも時間がかかりました。外壁が押出成形版と

サイディングで、屋根も鋼板縫ハゼ葺きと鋼板スチール防水、それにコンクリート下地アスファルト防水とがあり、割付と雨水処理には非常に気を使いました。又、工事期間中、台風にも3度程遭遇し、隣の建物とも接近しておりましたので、これにも非常に気を使いました。

今思えば色々とあります
したが、無事故、無災害で
竣工を迎えることが出来
ました。これも協力会社の
皆さんはもとより、関係者
の皆様のおかげであつたと
大変感謝致しております。

工事名： **水俣市浄化センター 汚泥処理設備工事その6**

発注者：株式会社IHI環境エンジニアリング
工 期：平成27年8月31日～平成28年3月31日



担当者：工事部 高山 博己



工事名にも示されるよう下水処理場における汚泥処理設備の機器撤去・据付と配管工事です。具体的には、沈砂池主ポンプ更新(2台)、農畜産物販売施設改修工事等です。

から、苦労話の無い現場は無いと思っています。受注～現場乗込みまでに準備期間が全く無く、手持業務の引継等で最初の一週間は他の人に私の代理で現場対応をやつてもらいました。当然、準備不足となります。また、基本的に社員は入らず協力業者の、しかも常用という、現場担当者としては本来の管理業務がおろそかにならざるを得ない、最もやりにくい体制でした。

これらのこととは、当社の体

連機器更新、汚泥貯水槽等の
および関連機器更新、それと
各設備の配管の更新・布設
工事です。建築工事として
汚泥処理棟の1F、2Fの
搬入口の扉の更新工事もあ
りました。

水俣まで通うのはさすがに難しく、約6か月間の業者も多々あり不安でしたが、各業者とも良い仕事をしてくれました。情報共有できる様、工事フォルダーに水俣の各業者の情報をアップしていますので、この近くで工事がある際には参考にして下さい。

最終的には、要所要所で社員の協力が得られ、工期遅れも無く、なんとか納める事ができました。社員の協力のありがたさが身にしめて思えた現場でした。

これを教訓に私も他の工事で、できる限り協力・バッカアップを心掛けていきたいと思います。



工事名：
**JA鹿本
天寿苑植木会館新築工事**

発注者：熊本県経済農業協同組合連合会

工 期：平成27年4月14日～平成27年11月27日



担当者：営業部 木山 哲郎

熊本県下に39もの葬祭場を有する、JA熊本経済連。今回施工させていたいのは、JA鹿本(株)鹿本広域福祉センター管轄3施設の中の一つ、天寿苑植木会館の新築工事を、JVで(株)宇都宮建設様と完工致しました。

当施設は、大規模～小規模葬祭に対応できる様

▲天寿苑植木会館全景

又照明や映像、音響等非常に現代的な設備で充実させ、和との調和も素晴らしい施設に仕上がっています。

JVA会員様相互の連絡協調並びに研鑽により、系統葬祭事業の健全な育成と発展に寄与する事を目的とした施設ですが、一般の方の利用も大歓迎だそうですね。天寿苑植木



担当者：建築事業部 田北 博

会館の連絡先は、熊本市北区植木町岩野199 電話番号096-272-0983ですよ。

当現場は、宇都宮建設さんとのJV工事でした。

当社の電気工事での現場代理人 堀本社員と、設備の現場代理人 前村社員と綿密に打合せを行い、現場を進めて行けた事は、手戻りを防ぐためにも大変良かったと思います。

今思えば墨出しまどより、安全ネットの片付けや足場の盛替え、土間コンクリートの雨養生など、きつい作業もありましたが、無事故、無災害で竣工を迎えた事が一番だと思いました。

宇都宮建設の方々や、関係者の皆様には大変お世話をになりました。

工事名：

県民総合運動公園屋内運動広場太陽光発電設備工事

工事概要：受変電設備／幹線動力設備／電力貯蔵設備／電灯コンセント設備／構内配電線路／外構工事

発注者：熊本県

工 期：平成27年9月14日～平成28年3月10日



担当者：工事部 堀本 拓志



▲駐輪場屋根に設置の太陽電池モジュール



▲パークドーム内電気室の蓄電池システム

当工事は熊本県防災拠点強化を目的とした電気設備工事です。今回は県民総合運動公園内駐輪場屋根に太陽電池モジュール(発電容量15kW)を設置、その発電させた電気をパークドーム内電気室に新設した蓄電池システム(定格出力20kW)に蓄えて、電力需要ピーク時放電利用したり、停電時に特定負荷へ

利用者は朝6時頃から公園内を歩かれていて、夜は9時過ぎまで施設を利用する方達で賑わっており人の往来が多かつた為、接触事故や落下事故等無いようカラーコーン等で作業エリアを明確にし、誘導員などを配置して対応しました。災害時利用の設備といふ事で何年後に活躍するのかと思っておりましたが、竣工から二ヶ月あまりが過ぎた頃あの熊本地震が起きた頃あの熊本地震が起き、早速この設備が稼働したとの事を、震災後電話でパークドームの担当者よりお聞きました。

私達が手掛けた現場施設がこうして皆さまのお役に立っている事を改めて実感した次第です。自分の仕事を責任と誇りを感じた瞬間でした。

施設関係者の皆様、協力業者の皆様のお陰で、無事故で無事竣工を迎えることが出来ました。本当にありがとうございました。



ウェルホームの家は、長期優良住宅、耐震等級(最上級3)はどんな価格帯でも全ての家に、標準となっております。ZEH住宅も10年前から取り組んでいて、特に写真のモデルハウスは「FASの家」といい、24時間、一年を通して年中、部屋はもちろん・トイレ・押入れ・脱衣所・玄関・廊下…家中が温度・湿度を最適に保ち、そして、外断熱・内断熱による遮音、保温性がズバ抜けています。

また、家の空気を循環させて浄化し、花粉症、アトピー性皮膚炎に大きな改善をもたらすシステムの健康住宅です。熱ロスのない構造に太陽光発電システムを設置して、電気量ゼロも珍しくありません。

人と環境にやさしい、
高品質の住まい。



光の森展示場

光の森モデルハウス『ファースの家』

[光の森総合展示場]
光の森モデルハウス



店長 福島 耕作

温度、湿度、きれいな空気の流れ…一年中ずっと快適さが続く家。

快適な室内環境に必要な4つの条件「温度」「湿度」「空気清浄」「空気の流れ」を最適な状態にできる「ファースの家」。
一年中気持ちよさの続く健康的な家「ファースの家」をぜひ
ご体感ください。

一年中ずっと快適が続く。
それが「ファースの家」



WELL HOME
ウェルホーム

TEL／096-341-1861 FAX／096-341-1862 <http://www.wellhome.info/>

「住む」より「楽しむ」 BESSの家

新しい暮らしの楽しみが生まれる、
子供が元気に育つBESSの家。



カントリーログハウス

ラフで骨太。住むほどに、履き込んだジーンズのような味が出る。
肩ひじ張らない、のびのびとした毎日。

合志市のM様ヘインタビュー

Q:BESSの住み心地はいかがですか？

A:とても快適です！

最初は初めてのログハウスなので不安な事も多かったですが、今はこの家の生活に満足していますし、普通のメーカーで建てなくて本当に良かったと実感しています！夏もまったく暑さは感じませんし、木が湿度を調節してくれているのか、じめじめしません。冬は薪ストーブ一台で家中ぽかぽかです。

Q:なぜBESSに決めたのですか？

A:元々、主人がBESSファンでお互いに普通の家は嫌だというのが共通認識がありました。

実際に展示場を拝見し、福岡の展示場とかにも足を運ぶ度にどんどんBESSの魅力に引き込まれて、気付いたら契約しちゃいました(笑)

Q:不便に感じていることはありますか？

A:特に何もありません。

慣れるまでは薪ストーブの着火など手間取りましたが、今はスムーズにできますし今の先進的な家に比べると機能面は劣る部分が多い家ですが、そもそもがBESSの家はそんなコンセプトの家ですし、逆に私たちの色にどれだけでも染められるのがBESSの家のいいところなので、程々な機能で十分ですよ。



G-LOG

新しい暮らしを生み出す新世代ログハウス。
“超ベランダ”空間「NIDO」からおおらかな暮らし始まる。



ジャパネスクハウス「程々の家」

造りすぎず、飾りすぎず。日本の感性を大事に「程々」を愉しむ。そんな暮らしが似合う家。



カントリーログハウス内観

感性のまま自由に暮らす。創造力をかきたてるこの家には自由な暮らしがあります。



建築事業部 上田 祐輔

私たち 熊本利水工業がBESSの家を建築、販売始めたのは昨年8月からですが、既に多くのお客様から注文を頂き、好評を得ております。

色々なタイプのハウスは何れもログハウスを原点とする木の家。耐震性も最高ランクの「耐震等級3」で、またログハウスから進化して、今や全くの定住用の住宅であります。市街地でもログハウスの心豊かな暮らしが楽しめる。子供が沢山友達が出来て、元気になる家のBESS。

展示場に足をお運び下さい。社員の皆さん！ まず遊びに来てね！



BESS熊本 TEL:096-383-6171 FAX:096-383-6172

〒862-0951 熊本県熊本市中央区上水前寺2-22-8 営業時間 10:00~18:00 定休日 水曜日

効率良く貯蓄するための保険

近頃ライフサロンには、少しでも大切なお金を増やすことが出来ないかご相談に来られる方が増えています。お子様の教育資金を貯めたい、セカンドライフに備えた資金を貯めたいなどのニーズも高まっています。

ただ、現在マイナス金利。預金金利や積立金利の引き下げの影響で、私たちのお金は増やしても中々増やせない状況になっています。実際ライフサロンが取り扱っている保険会社も、貯蓄性保険に関しては積立利率が下がったり、販売停止になる商品が増えています。

しかしそのような中でも中期や長期でお金をコツコツ増やすには、預金よりも保険の方が、断然有利となっています。世界でも有数の長寿国日本。あまりに長生きなので、最近はセカンドライフならぬ、サードライフと呼ばれ始めているようです。

ライフサロンでは、先々のセカンドライフ・サードライフにしっかりと備えて、そしてお客様の大切なお金をより多く増やしていくだけるようサポートしています。保険を通して将来のことをちゃんと考へるキッカケを作り、将来の備えとして大変有効な保険で安心していただけるよう、日々取り組んでいます。



平成28年熊本地震。役に立った地震保険

平成28年熊本地震からか月経ちましたが、余震が続いている状況が続いています。今でも、500人の方々が避難所生活をされているという報道に心が痛くなられた方も多いのではないでしょうか。

ライフサロンのお客様の地震保険の加入率は80%を上回り、特に家財保険から多く支払われ、沢山の方に大変喜んでいただきました。

地震保険は、家の再建のためではなく、被災時の生活資金の獲得が目的です。一部、政府も関わりますので保険金の支払いが非常に早く、すぐに役立つ有難い補償です。

近年は全国的に大災害が次々に発生し損害保険会社も将来の予測が大変難しいため、保険の改定が定期的に行われています。早速H29年1月には**地震保険の改定**の予定です。

- 保険料の改定……平均5.1%値上げ。熊本県も上がります。
- 補償内容の改定…建物、家財の全損、半損、一部損のうちの【半損】の見直しです。

「大半損」「小半損」と2分割されます。

《保険金》

現行(3区分)		改正(4区分)	
全 損	契約額の100%	全 損	100%
半 損	50%	大半損	60%
一部損	5%	小半損	30%
		一部損	5%



《損害状況》

	建 物	家 財
大半損	40%以上50%未満	60%以上80%未満
小半損	20%以上40%未満	30%以上60%未満

海に囲まれた日本は、災害は関係ないという地域はない気がします。地震、台風、津波など次々に、なにかしら襲いかかります。今後も『あの時、勧めてもらって良かった』と言っていただけの提案、情報を発信して、お役に立ちたいと考えています。

● 営業時間
10時～19時
● 年中無休(年末年始を除く)



フリーダイヤル 0120-468-116 〒861-8003 熊本県熊本市北区楠6丁目6-55
TEL:096-337-8116 FAX:096-337-8117

太陽光発電事業部 だより

太陽光発電事業を続けながら さらに再生可能エネルギーの推進へ…

我社では、16年前に県内では、いち早く太陽光発電事業に取り組みました。その頃はまだ「太陽光発電システム」と言っても誰も知らない未知の商品でした。

「余った電気を電力会社が買ってくれるし、深夜電力の安い電気料との組み合わせで大きな経済メリットがあります。」と2日間の展示説明会をグランメッセ熊本で催したところ、500名位の来場者があり約1億5000万円の売り上げを挙げたこともありました。

それから10数年後の2012年より再生可能エネルギーの大量買取制度(FIT法)が始まったことで産業用太陽光発電施設が主流になり、日本の北から南まで、又山奥まで急激に普及しました。

我社も住宅用に比べると金額的にも2ケタ大きくなるメガソーラーの請負は勿論、低圧(50kW/h)産業用発電の分譲に取り組みました。

今回の掲載の写真は、大津町の空港近くの50kW×20区画(1メガ)の分譲目的で企画し、完成前に節税対策で2社の企業で完売しました。昨年も同様の形で我社の経営に大きく貢献しております。大手企業、ファンド会社そして節税目的、売



電事業目的の設備購入で、大から小まで、この4年間、太陽光パブルと言っても過言ではない状況でした。急勾配の山上まで山野を席巻ましたが、ここにきて経済産業省も電力消費者の負担が大きくなつたこともあり、また昼間の過剰な太陽光発電の供給過多になり、ご存知の通り売電価格が40円/kWhから毎年見直され現在(2016年度)は、24円/kWhになっています。

然も電力の過剰供給時は買い取りを抑制する事がある…とされ、今や太陽光発電は最早、随分以前に認証を取得した山間地の条件の悪い立地の所ばかりで、大型の物件が殆どになっているのが現状であります。

我社では今も積極的に太陽光発電のビジネスに取り組んでいますが、今後は再生可能エネルギービジネスとして小水力発電を更に推進して行きたいと思っています。

前田 和幸



平成28年 11月7日



今回の平山温泉元湯温泉掘削工事は、平山橋の架け替えの為、平山温泉センターの移設に伴い、更に良質の泉源を確保したいという相談を受けました。近隣の泉源に影響を与えないよう掘削を受け、圧縮空気で掘削する工法を採用。近隣の温泉井に濁りを出さないよう掘りながら、随時湧出量や泉質、温度まで同時に確認できます。毎日の工事進捗状況を見に来られる組合員の皆様も、湧出状況が目視で確認できる為、説明も不要です。尚、ひらやま温泉「元湯」は50数戸の地域の中で28戸の方から成る組合だそうです。

落成式の宴席で組合員の皆様の和やかさが印象的でした。



いい温泉が出ました。平山温泉元湯落成式

担当者：営業部 木山 哲郎

源と比較しても勝るとも劣らない良好な泉源が確保出来たと皆様に喜んで頂きました。平成27年3月3日の完成でした。

それから一部改修して利用していた旧栄楽旅館を解体、女湯、男湯、管理棟の順で建築工事が完成し、今年の11月8日までたく新装開店の運びとなりました。私共も落成式に招かれ、皆さんの笑顔に触れ、異口同音に感謝を述べられ、感慨無量な時を過ごしました。逆に皆様に感謝で

平成27年5月20日に行われた、平成27年度熊本市総合防災訓練に、熊本市管工事組合の員として参加しました。上下水道局と一緒に、ライフラインの復旧作業、また、被害を受けた地



工事部 北河 洋一郎

域への応急給水活動を行いました。初めての参加だったので最初は戸惑う場面もありましたが、訓練を重ね、当日は目標時間内に作業を終えることが出来ました。

他の職種の訓練・復旧作業も見学する事ができ、非常にいい経験になりました。

もし災害が起きた時に、今回の訓練を活かせるよう日々努力してまいりたいと思います。

ISOでは品質方針と言っていますが、その実態は、トップの顧客重視や法令順守の姿勢、それに業務管理の方法を継続的に改善していくという意思表示が込められた「経営方針」です。もちろん、「品質方針」ですから、いくつもある経営課題の中でも、「品質」に重点を置いた経営方針です。その品質方針に新たな項目として「報・連・相の確実実施と指示事項・決議事項の確実実施」が盛り込まれました。品質方針に新たに盛り込まれるということは、とりもなおさず、それが実現出

平成27年度

熊本市総合防災訓練に 参加しました。



平成27年7月4日

全体会議



平成28年度

安全大会

期日

平成28年6月24日

場所

ANAクラウンプラザ
ホテル熊本ニュースカイ



今年は4月16日に熊本地震があり、4月に予定していました総会は中止することとなりました。安全大会には、熊本産業保健総合支援センターより講師の、平田啓三氏にメンタルヘルスケア、ストレスチェックの講演をして頂きました。地震により心のケアが必要になると思いますので活用してもらいたいです。

お忙しい中、83名の方に参加いただき、ありがとうございました。 安全衛生協力会 事務局長 入江 勝

来ていないという事の現れです。
今後、朝礼等の場で単なる
お題目として唱和するのではなく
無く、従来からの品質方針と共に、
常に自分は出来ているか
を問い合わせながら噛み締めたい
ものです。



平成27年7月17日

中山本部長 還暦祝い

中山本部長が還暦を迎えた。社員一同で祝いました。体に気を付け、これからも社員の指導に力を入れて頂きたいと思います。赤いちゃんちゃんこ姿がとてもお似合いでした。

工事部 清田 隆生



Q 還暦を迎えての率直な感想

A はっと我に戻り、気が付けば禿げた白髪の60才の老人になっているではありませんか。信じ難いが現実である。仕事人間でしたので仕事以外の事をやりそこなった感があります。「浦島太郎」の気分です(私の場合は竜宮城ではなく工事現場でしたけど…)。

Q 今までで一番大変だったことは?

A やっぱり仕事しかないですね。起業したばかりの会社を、なんとか火を絶やさないように、そして、燃えさかる様にするのが私の役目だとずっと思っていましたので…。

Q 今までで一番嬉しかったことは?

A これと言って無いようです。強いて言えば少年時代あこがれの人が、こちらを振向いてくれたことかな。寝ても覚めても…でしたので…。

Q 今からチャレンジしたいことは?

A これまでに出来なかった事を楽しみたい。元気なうちに少し羽を伸ばしたい。でないと…。

Q 最後に一言

A この30年余りの年月が早かったことと、最近の10年間が早く感じられてなりません。我人生を振り返った時に一方向だけを向いて頑張って来たように思います。後悔はありませんが「これで良かった」と満足もできません。皆さんも一度しかない人生ですので、やれる時にいろんな事をやって、充実した人生にして頂きたいと思います。

玉名市に有明支店を開設しました。
ご指導よろしくお願ひ致します。
環境と。」をテーマに高度な技術力を保有する総合建設業として、地元に貢献し、期待される企業を目指します。玉名出身数名を中心に力を合わせて、頑張っていく所存です。
お近くに来られた際には、お立ちより頂き、
ご指導よろしくお願ひ致します。

有明支店 支店長 入江 勝
この度、平成28年8月8日に当社役員はじめ来賓方に参列して頂き、有明支店開所式を執り行いました。当社は「水と、人と、



玉名市に
有明支店を開設
しました。

工事成績評定点 UPに向かつて の取組

建設業界では「総合評価」という言葉が当たり前の言葉として定着しました。入札結果が価格だけで決まる時代は過ぎ、価格と共に入札企業の技術力を評価しようという仕組みです。その技術力を評価してもらうために必要なものは何か、どうすれば高い評価が得られるかを改めて再確認する取組を始めました。内容はほとんどが良く分かっていたことですが、この取組によつて、分かることと実行出来ることの間には、雲泥の差があることを改めて知らされました。今回のこの取組で、永年取り組んできた「工事成績評価」の目標が実現できることを期待します。

品質管理室 室長 今村 格





公園長 吉田 恵

二期目の指定管理を迎えた県営八代運動公園

(一期5年間 平成18年～22年)

平成十八年度から県営八代運動公園に指定管理者制度が導入され以来、十年が過ぎました。その間、指定管理制度の趣旨に沿った事業を積極的に展開し、利用者の利便性を図つきました。

この度、平成二十八年度から引き続き指定管理者として五年間の指定を頂いたことは、これまで二期十一年間にわたる成果が認められたことと、関係者の皆様のご尽力の賜物と大変ありがとうございました。

今回の指定管理業務の基本コンセプトは「熊本県の新たなスポーツ振興を推進する公園づくり」です。

この想いを実現するために、次の基本方針に基づき、施設の管理運営に取り組みます。

- (1) 関係法令の遵守
- (2) 体育・スポーツの普及振興を図り、県民の心身の健全な発達への寄与
- (3) 利用するにあたっての公平な運営
- (4) 施設に対する意見や要望の反映
- (5) 個人情報の保護
- (6) 効率・効果的な運営、経費削減

ジョギングコースができました！



公園内の園路に新しくジョギングコースが整備されました。

一周1.2kmの砂入りゴムチップ舗装で足への負担が小さく、また雨の日でも滑りづらい走路となっています。みなさん運動不足解消にジョギングやウォーキングをはじめてみませんか？

更に、今後五年間の運営方針としての経験を活かしながら、公共施設という利用者重視の観点から利用者の満足度を高めることができるように、より良い公園づくりを目指します。

具体的の方針としては、利用者のニーズに沿った新規自主事業の充実を図り、より多くの人が訪れる公園を目指します。

そのためには、地域の自治体やスポーツ団体との連携により一層の力を入れ、魅力ある「日本一いやさい運動公園」を目指し、スタッフ一同技術・技能そしておもてなしの心を磨き、地域の方々に愛される施設づくりに取り組みます。

今後とも、全職員が力を合わせて仕事を邁進して参りますので、引き続き皆様のご指導ご支援を賜りまますようよろしくお願ひ申し上げます。

この度、平成二十八年度から引き続き指定管理者として五年間の指定を頂いたことは、これまで二期十一年間にわたる成果が認められたことと、関係者の皆様のご尽力の賜物と大変ありがとうございました。

今回の指定管理業務の基本コンセプトは「熊本県の新たなスポーツ振興を推進する公園づくり」です。

この想いを実現するために、次の基本方針に基づき、施設の管理運営に取り組みます。

- (1) 関係法令の遵守
- (2) 体育・スポーツの普及振興を図り、県民の心身の健全な発達への寄与
- (3) 利用するにあたっての公平な運営
- (4) 施設に対する意見や要望の反映
- (5) 個人情報の保護
- (6) 効率・効果的な運営、経費削減

また、基本方針に基づき、平成二十九年度八代運動公園品質目標として、「安心安心で楽しい施設として利用者の満足度を高めるため「快適性の追求」「利便性の追求」「施設の充実への追求」を実施する。」と定め、利用者の利便性向上を図ることとしています。

自主事業の紹介

主任 宮田 直樹

キッズスポーツパーク

●毎週火曜日 16時30分～17時30分



年少から小学2年生を中心、広い芝生で体操やボール遊び、かけっこなどを通じて運動の基本動作を学びます。雨に日は室内で外ではできないこ

とを行います。内ではできないことを行います。



う有難い電話がかかります。

リスイキッズサッカー教室

●毎週水曜日 16時30分～17時30分

グラウンドゴルフ大会

●毎月3回

キッズスポーツパーク・リスイキッズサッカー教室・グラウンドゴルフ交流会
は、1年を通しての自主事業です。参加は、どなたでもいつからでもOKです！

指導は、NPO法人ひとつくりくまもとネットにお願いしており、指導者が毎週違うので飽きのこないメニューになっています。

正月遊びフェスタ
●1月第一か第二日曜日

ため、梅雨時期は2週間3週間ない日もあります。その時期の微妙な天候の日は、「体がうずうずしています。お願いだからしてください」とい

ます。



同時に開催としてスポーツ教室やイベントも日白押し。キッズスポーツパークリスイサッカー教室の無料体験や青空音楽祭。青空音楽祭では、各学校・団体の吹奏楽演奏やバルーンアートショー・キッズダンス。その都度イベント内容は変わりますが、多くの人が楽しむことができるよう心がけています。

2月も6月も参加募集人数は96名。参加賞として空クジなしのクジ引きで日用品から家電といったものを幅広く用意しています。

正月遊びフェスタ
●1月第一か第二日曜日



出店されている方もいらっしゃいます。

メインは餅つきと凧揚げ！家庭では見ることがほとんどなくなった杵と臼を使用しての餅つき。つきあがったお餅はすぐ

来園者へ配布します。凧揚げは、電線等を気にする必要はありません。芝生広場や野球場で思う存分遊べます。他にも竹とんぼ作りや竹馬乗り体験もできます。

利水野球教室

●毎年12月半ば



ます。

春夏甲子園出場校

●毎年12月半ば



ます。



出店数は毎回50店舗以上。衣類・玩具・日用品・ハンドメイド・陶器など様々な物が並びます。今年の11月で19回目を迎えます。第1回目から

社員旅行

平成27年6月(※平成28年の旅行は震災のため、中止にしました。)

黒部アルペン絶景ルートと白川郷感動の旅

3日間!!



黒部アルペン絶景ルートと白川郷感動の旅
3日間!!

そこから立山の頂上に登ると、そこはまさにこれがアルプス山脈だ!といった感じで、日本とは思えないような絶景が広がっていて、とても感動しました。

それから黒部の「氷の大谷」と呼ばれる場所に行きました。呼び名の通り、氷の壁が続いており、写真や映像で見たことのある景色がそのままでした。そこでは童心に戻つて雪滑りまでやってきました。

中でも黒部ダムは、その建設が世紀の大事業として語り継がれ、映画「黒部の太陽」にも描かれていたりいうことでとても楽しみにしていました。

そして黒部ダムを実際に目の前にしましたが、想像通りのすごい迫力でした。

黒部ダムにはここでは書ききれないほど興味津々のエピソードや歴史がたくさんあり、時間があればいろいろ調べてみたいですね。

今回は、世界的な治安の悪化もあり、社員旅行は国内旅行になりました。いくつかの候補の中から黒部アルペングルートと白川郷の旅に決定しました。行ったかった場所なので、行く前から楽しみでした。

中でも黒部ダムは、その建設が世紀の大事業として語り継がれ、映画「黒部の太陽」にも描かれていたりいうことでとても楽しみにしていました。

そして、最後は世界遺産の白川郷の合掌造りの集落へ行きました。数少ない合掌造りと呼ばれる民家の集落で、これもまた感動しました。保存状態も素晴らしいまわりの庭や田畠なども風情がありました。雪が降り積もった写真を見たことがあります。そんな雪が積もつても丈夫な家造りになっているのもすごいなあとと思いました。

国内でも知らないところがたくさんあります。今日は日本の素晴らしさを再発見できるよい旅となり、大変楽しかったです。

前田 篤展

初日は中山道六十九次の宿場の一つである馬籠に立ち寄りました。狭い中山道の両側に軒を連ねる集落の面影は江戸時代そのままでした。二日目は立山黒部アルペングルート。黒部ダム建設工事の過程を多少なりとも把握していましたが、百聞は一見に如かずというように実際にダム本体までの経路やダムそのものは圧巻でした。

また最終日は白川郷に立ち寄りました。ガイドブックで見たままの合掌集落に感動しました。次回は是非、冬のライトアップをした合掌集落を見てみたいものです。

北野 祐亮

これらの場所へはトロリーバス、ケーブルカー、ロープウェイ、トンネルバスと普段乗らない乗り物を使っての移動で、それぞれの乗り物ならではの景色、風景が楽しめました。

そして、最後は世界遺産の白川郷の合掌造りの集落へ行きました。数少ない合掌造りと呼ばれる民家の集落で、これもまた感動しました。保存状態も素晴らしいまわりの庭や田畠なども風情がありました。雪が降り積もった写真を見たことがあります。そんな雪が積もつても丈夫な家造りになっているのもすごいなあとと思いました。

国内でも知らないところがたくさんあります。今日は日本の素晴らしさを再発見できるよい旅となり、大変楽しかったです。

前田 篤展

今回、私は入社して初めて社員旅行に何かせて頂きました。しかも私が国内で行ってみたいランキンギング上位にある黒部ダムと白川郷だったので申し分ありませんでした。

初日は中山道六十九次の宿場の一つである馬籠に立ち寄りました。狭い中山道の両側に軒を連ねる集落の面影は江戸時代そのままでした。

二日目は立山黒部アルペングルート。黒部ダム建設工事の過程を多少なりとも把握していましたが、百聞は一見に如かずというように実際にダム本体までの経路やダムそのものは圧巻でした。

また最終日は白川郷に立ち寄りました。ガイドブックで見たままの合掌集落に感動しました。次回は是非、冬のライトアップをした合掌



平成27年、平成28年の新入社員のご紹介



①齊藤 棱

②平成5年6月22日 ③熊本市
④身長が高く、高い所まで手が届く
⑤計画性がないところ
⑥バスケット、スケートボード、
バス釣り
⑦友達と出掛けています
⑧バスケット部 ⑨バスケット
⑩何事にも、一生懸命頑張ります。



①串部 雅尚

②平成4年6月24日 ③熊本市
④冷静だと思います。 ⑤頭が固い
ところです。 ⑥サッカー、スキー、
麻雀 ⑦寝れる限り寝ます。
⑧サッカー、スキー
⑨大学時代のスキーです。
⑩今、自分のやりたい仕事ができて
いることに感謝しつつ、精一杯
がんばります。



①堀本 拓志

②昭和52年7月23日 ③玉名市
④余程の事が無いときは怒らない、
イライラしない。
⑤一つの事に集中すると、他のことが出来ない。
⑥格闘技観戦、カラオケ
⑦家族で過ごす
⑨一人の時間。中学時代の毎日プロ
レス三冠戦観戦(深夜一人で感動し
て泣いていた)
⑩後悔しない日々を送ります。



①糸岡 敏二

②昭和27年9月29日
③菊池市(旧旭志村) ④気長、温和、責任感が
強い ⑤人の話を真に受け、だまされ易い。
オレオレ詐欺の被害者タイプ。
⑥剣道、ドライブ、映画鑑賞 ⑦剣道の稽古や試合
審判がない時は、妻とドライブしたり
映画を観に行ったりしています。
⑨剣道、奥の深さに魅せられて今も
修業中です。
⑩「初心不忘」入社した時の気持を忘
れず少しでも会社に貢献出来るよう
頑張ります



①岡本 貴博

②昭和59年1月9日 ③熊本市
④我慢強いところ
⑤物事を分析しすぎる事
⑥映画鑑賞
⑦買物に行く、DVDを見る
⑨肥後象眼制作
⑩技術側からBESSを盛り上げて
行きたいです。



①名前

②生年月日

③出身地

④長所

⑤短所

⑥趣味

⑦休日の過ごし方

⑧(新卒の人に聞きます)学生時代の部活やサークル活動

⑨“これ!”がないと生きていけない物や今までに一番熱中した物は?

⑩一言アピール(仕事に対する熱意など)



①前田 崇一朗

②平成5年2月2日 ③宇土市
④一途、前向きなところ。
⑤飽きっぽい。 ⑥釣り、野球、
ソフトボール ⑦家族サービス、
釣り ⑧ソフトボール
⑨仕事
⑩根気強く、先輩方に負けずに
頑張ります!!



①古閑 順也

②平成8年4月24日
③熊本市 ④風邪に強い ⑤テキトーなところ
⑥音楽(ボーカル、ピアノ、ギター、ダンス、プロ
グラミングなど…色々やりました。もちろん
観る、聞く事も好きです。 ⑦音楽仲間と
セッションしたり、学生時代の友達と
集まって雑談したりと、ラフに過ごして
います。 ⑧空手道部(初段) ⑨音楽。
幼い頃から生活の一部のような存在に
なっています。 ⑩安全第一で頑張り
ます。宜しくお願ひ致します。



①渡邊 格

②昭和24年11月23日
③阿蘇郡久木野村(現南阿蘇村)
④我慢強い ⑤左脳>右脳、理屈っぽい
⑥車、音楽鑑賞、楽器演奏
⑦趣味の何れか or 母親の介護(手伝い?)
⑨少々の晩酌
⑩再生可能エネルギーの
バイオニアとして、ニュー利水の
人材・組織作り!



①上田 祐輔

②昭和60年1月14日
③熊本市 ④誰にでも笑顔で接する。とにかく
元気。 ⑤落ち着きがない。忘れっぽい。よく
喋る。 ⑥バスケットボール、スケートボード、
スノボ、ウェイクボード、カメラ、ドラム、釣り、
車、けん玉、酒(焼酎)、フットサル、ゴルフ
⑦最近は、家族で出掛けるか子供と遊ぶのが
ほとんどです。 ⑨家族!!
⑩この仕事に従事できている事を誇りに思って
います。家を欲している方々の想いをしつかい
形にできるよう日々邁進していきます!



新しい仲間が加わりました。



- ①植里 律雄
②昭和31年2月21日
③球磨郡免田町(現あさきい町)
④なし
⑤頑固
⑥音楽
⑦散歩(2~3時間)、温泉
⑧音楽
⑨音楽
⑩まず、やってみる。それから考える
ようにしています。



①堀池 遥

- ②平成5年11月21日 ③山鹿市鹿本町
④割り人と仲良くなるのが早い。よく笑う。
⑤人見知りする。マイペースだったりルーズなどころがある。
⑥ショッピング ⑦人と会ってたくさんおしゃべり or
ショッピング or 家でひたすらボーッとする。
⑧小学校→バスケット部、中学校→ソフトテニス部、
高校→茶道部 ⑨友達と会っていっぱい
しゃべつていっぱい笑う時間!!また頑張ろう
と思える。私にとっては大切な息抜きです♪
⑩事務の仕事は初めてなので不慣れで
たくさんご迷惑かけますがとにかく一生
けん命やつていくので、よろしくお願ひします。



平成27年 新成人のご紹介

ご成人おめでとうございます。
頼もしい次代の担い手としてのご活躍を期待致します。

いきたいと思います。
今回社報に載せて頂くにあたって2年
間を振り返り、また今後の抱負、目標につ
いて改めて考える良い機会となりました。

工事部 村上 大介



振り返つてみると早いもので熊本利水
工業に入社し、今年3年目を迎えまし
た。プラント、管工事、ボーリング、太陽光
発電等とにかく工種が幅広く、学ぶ事が
多いので、日々勉強の充実した毎日を送っ
ています。

工事部 門池 一輝



成人式では地元の友達や高校の友
達と久しぶりに再会し、とても楽しい
時間を過ごすことが出来ました。同
窓会では地元の友達と昔話をしたり、
とても楽しい時間を過ごせました。
今年で入社して3年目に入りました
。今後の目標は二つでも多くの資格
を取り、一日でも早く自分の現場を持
つことです。そのため日々の仕事に
向上心を持ち、全力で取り組みたいと
思います。



①吉田 剛健 ②昭和40年4月15日

- ③玉名市 ④何事において一生懸命、情熱。
⑤せっかちで熱くなりすぎて、情にもろい。
⑥料理、ゴルフ、球技、歴史鑑賞、スポーツ観戦
⑦家族サービス(ショッピング、温泉、たべ歩き
など)
⑧中学、高校(野球部)
⑨特になし
⑩ライオン主義の精神で全力を上げて
会社に貢献します。



①山下 佳絵

- ②昭和55年3月25日 ③玉名市
④前向きに、笑顔を忘れず。
⑤不器用、短気
⑥映画鑑賞、ドライブ、読書
⑦2人の子供と公園に行き、鯉にエサ
をやって癒されています。
⑧家族と車
⑩初めてづくしで不慣れな所もあり
ますが、足を引っ張らないよう努め
てまいります。



永年勤続者のご紹介

※敬称、肩書は
省略させて頂きました。

長年にわたるご努力に敬意を表し、ここにご紹介を
させていただきます。これからも益々ご健勝で、
後進の指導にご尽力されますよう、祈念致します。

●2015年(4月1日)に

- 中山 寛…勤続30年(S60年4月入社)
中山 辰巳…勤続15年(H11年12月入社)
山本 英一…勤続5年(H21年6月入社)

●2016年(4月1日)に

- 清田 晴美…勤続20年(H8年4月入社)
宮田 直樹…勤続10年(H18年3月入社)
山崎 智子…勤続10年(H18年4月入社)
中島久美子…勤続5年(H22年12月入社)

なお、ここにご紹介させていただきました
永年勤続の方々は新年会で表彰させていただきます。

りすいの輪

【北河 洋一郎→中山 寛】

常にすべての工事の状況を把握しておられ、社員を常に気にかけていて、私が困っている時も、誰よりも親身になつてサポートしてくれます。普段は口数少ないですが、実は大変ユニークでおもしろい、そんな中山本部長は私が最も尊敬する上司です。

北河 洋一郎

中山 寛

【中山 寛→北野 祐亮】

北野君は電気の技術者で、一級電気工事施工管理技士ですが、施工も出来ます第一種電気工事士も持っていますし、一級管工事の資格も持っています。また、一級土木施設にも挑戦中です。また、よく新入社員の指導も進んでやってくれています。大変前向きで、社員の鑑です。少し誉めすぎたかな…

北野 祐亮

【中山 辰巳 →北河 洋一郎】

利水に来て、3年目の北河君は、電気工事部の管理を行っていますが、職種が違った仕事でも先輩たちに自分が納得いくまで聞いて、施工する人達に無駄や仕事の遅れが無い様に心掛けて日々努力している人です。

中山 辰巳

【牛島 文廣→中山 辰巳】

中山さんは、一口で言うとパワフルで、親切で、何事も一生懸命に取組まれる方です。仕事の時も、自分の考えを相手に押し付けるのではなく、他人の意見を取り入れながら、最高の仕事に仕上げられます。社内で尊敬するお一人です。

牛島 文廣

前田 玲子

【前田 玲子→牛島 文廣】

牛島さんは、お歳が65歳を超える人生の大先輩です。温和な性格で、時には厳しく時には優しく和ませてくれています。現場では最近は、さく井工事関係を頑張っておられるパワフルおじいちゃんです!これからも身体に気を付けて頑張って下さい。

卒業 おめでとう

▶2016年3月 中学校卒業



- ①入江 乃愛ちゃん
- ②入江 勝さん
- ④中学校卒業おめでとう!あっという間の3年間でしたね。勉強にスポーツに恋にとても充実した中学生活をおくれましたね(^_^\')

▶2016年3月 中学校卒業



- ①清田 蒼乃ちゃん
- ②清田 隆生さん・晴美さん
- ④部活、勉強、友達と小学校とは違った大変さもあり、面白さもあったと思います。高校では将来の事を見据えて、自分の目標をものに向かって精一杯努力して下さい。

入学 おめでとう

▶2015年4月 小学校入学



- ①清田 彩心ちゃん
- ②清田 隆生さん・晴美さん
- ④生れた時は低体重で、とても心配しました。その心配をよそに兄弟の中で一番活発に育ち、我が家のがムードメーカー的存在となっています。

▶2016年4月 小学校入学



- ①山崎 羽稀ちゃん
- ②山崎 智子さん
- ④小学校まで3キロある道のりを毎日頑張って歩いているね。お友達と一緒にいっぱい学んで、いっぱい遊んで元気に過ごしてほしいです。

こんにちは赤ちゃん



①上田 新ちゃん

②上田 祐輔さん(第1子)

③平成27年12月21日生

④新という名前の通り新しい事へチャレンジする好奇心旺盛な子に育って下さい!そしてたくさんの人から愛される皆の笑顔の中にいれるような存在になって下さい♪



①梅野 楽ちゃん

②梅野 真幸さん(第2子)

③平成27年12月22日生

④色々なものに興味津々で突進しています!お兄ちゃんが大好きでいつもひつついで離れません。これからも兄弟仲良く元気に育つでね。



①信岡 漩ちゃん

②信岡 美紗さん(第1子)

③平成27年3月3日生

④外出するとそれ違う人にバイバイをするので、色々な方に声を掛け頂きます。娘の成長にびっくりです!歩ける様になったら色々な場所に行こうね。

①おなまえ ②パパ・ママのおなまえ(第〇子) ③生年月日 ④コメント

編集後記

▲今回は2015年と2016年の合併号として製作致しました。色々な出来事の紹介が遅くなってしまい申し訳ありません。毎年発行できるように今後も精一杯頑張っていきます。(清田晴美)

▲震災等がありまだ落ち着かれない方も多くいらっしゃるかと思いますが、いかがでしょうか?発行準備から社内状況の変化により急遽編集委員となり、何かと役不足ではありましたでしたが、無事に発行することができました!(前田玲子)

編集委員

委 員：清田 晴美、前田 玲子

責任者：前田 和幸

熊本利水工業株 URL:<http://www.k-risui.jp/>
ウェルホーム URL:<http://www.wellhome.info/>
BESS熊本 URL:<http://kumamoto.bess.jp/>